

- Stadtrat Schmölln -
- Hauptausschuss

Vorl.-Nr.: V 0165/2020

B e s c h l u s s v o r l a g e

Betreff: Vervielfältigung der Chronik der ehemaligen Gemeinde Großstöbnitz und Ausarbeitung eines digitalen Atlases der Stadt Schmölln

Einreicher: Bürgermeister

Beratungsfolge	11. Hauptausschusssitzung	am 23.03.2020	Abstimmung	
			Ja-Stimmen	
			Nein-Stimmen	
			Stimmenthaltung	
Beratungsstatus	öffentlich / beschließend			

Beschlussvorschlag:

Der Hauptausschuss des Stadtrates Schmölln beschließt in öffentlicher Sitzung:

1. Dem Heimat- und Verschönerungsverein wird entsprechend § 16 Thüringer Archivgesetz die Zustimmung zur Vervielfältigung und Vertreibung der auf Grundlage historischen Kartenmaterials aus dem Stadtarchiv erarbeiteten und bereits digitalisierten Dorfchronik der ehemaligen Gemeinde Großstöbnitz erteilt. Der Heimat- und Verschönerungsverein stellt als Nutzer des Archivguts dem Stadtarchiv gemäß § 16 Abs. 3 ThürArchivG nach Veröffentlichung ein Exemplar unentgeltlich zur Verfügung.
2. Dem Heimat- und Verschönerungsverein wird die Genehmigung erteilt, digitales Kartenmaterial aus dem Stadtarchiv zur Ausarbeitung eines digitalen Atlases der Stadt Schmölln zu nutzen und zu verarbeiten. Der digitale Atlas wird nach Erstellung dem Stadtarchiv zur Verfügung gestellt.

Sachdarstellung:

Zu 1.

Herr Mittelstädt (Mitglied des Heimat- und Verschönerungsvereines) hat die im Rahmen einer Arbeitsbeschaffungsmaßnahme erarbeitete Dorfchronik der ehemaligen Gemeinde Großstöbnitz digitalisiert, so dass eine Vervielfältigung auf CD erfolgen könnte. Die Vervielfältigung würde er kostenneutral übernehmen, so dass die Chronik der Einwohnerschaft zum Unkostenbeitrag bereitgestellt werden könnte (Materialkosten).

Die Realisierung und Abrechnung erfolgt über den Heimat- und Verschönerungsverein. Die

Stadtverwaltung Schmölln unterstützt, indem eine Vermittlung des Vertriebs über den Bürgerservice erfolgt.

Zu 2.

Seit nunmehr einem Jahr wurde im Bauarchiv der Stadt Schmölln das umfangreiche historische Kartenmaterial gesichtet und geordnet. Anhand der Thümmelschen Karten, der Urkatasterkarten und sogenannten Veränderungskarten (Croquis) kann die städtebauliche Entwicklung des Stadtgebietes sehr umfassend dargestellt werden. Eine im Heimat- und Verschönerungsverein bereits durchgeführte Präsentation der Baupläne verschiedener Stadtepochen fand guten Zuspruch.

Das vorliegende Kartenmaterial der Kernstadt und der Ortsteile sowie Fotos der stadtbildprägenden Gebäude und Landschaften beabsichtigt man in einem digitalen Atlas zu verarbeiten.

Eine Ausfertigung des Atlases auf CD sei wesentlich günstiger als ein Druckerzeugnis und bei Bedarf fortlaufend ergänzbar.

Die Zusammenstellung der Unterlagen würde in ehrenamtlicher Arbeit erfolgen und der fertige Atlas der Stadt Schmölln zur Verfügung gestellt werden.

Der Hauptzweck wäre es, den Atlas einer breiten Öffentlichkeit zugänglich zu machen, aber auch Schulen könnten diesen zur Vermittlung der Heimatgeschichte einsetzen.

Der Vertrieb obliegt der Stadtverwaltung.

Sven Schrade
Bürgermeister

Anlage: Anschreiben Heimat- und Verschön.verein Schmölln e.V.

Hinweis: Beschlussvorlage-Originalausfertigung hinterlegt
im Stadtratsbüro der Stadtverwaltung Schmölln